

## Puebla es primer lugar nacional de pobreza moderada: Dos de cada tres personas vive en estado de hambre: Chávez Palma.

**Por: Yadira Llaven Anzures. La Jornada de Oriente. 26/01/2018**

Dos de cada tres poblanos vive en pobreza y estado de hambre, luego que el Coneval diera a conocer que la ciudad de Puebla ocupa el primer lugar nacional en pobreza moderada.

Así lo dio a conocer el doctor en Economía por la Universidad Autónoma de Puebla (UAP), Alejandro Chávez Palma, luego de hacer un análisis a los datos revelados en 2017 por el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval).

El investigador destacó que durante el sexenio fallido del panista Rafael Moreno Valle, en el periodo de 2010 a 2016, la pobreza incrementó [3.1 por ciento](#) de la población en esa circunstancia, mientras que en precariedad extrema hay 562 mil nuevas personas con enormes carencias —aquellos que no tienen ingresos suficientes para comprar la canasta básica alimentaria y que representan el 10 por ciento de la población-.

Chávez Palma señaló que pese a la contratación de 10 secretarios municipales, supuestos expertos en “Desarrollo Social” como el alcalde Luis Banck Serrato, en la capital poblana hay 3 millones 728 mil 202 habitantes en esta condición, cuando en el año 2010 se registraban 111 mil 983 nuevos pobres de los reportadas hace siete años.

Actualmente, precisó que Puebla es el cuarto estado con mayor miseria del país con 3.73 millones de personas que en 2016 -2017 registraron un incremento en el número de población en pobreza por debajo del Estado de México (8.23 millones de personas); Veracruz (5.04 mdp) y Chiapas (4.11 mdp).

En 2017, aseveró que el reporte se hizo con base en el modelo del año pasado que presentó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), en el cual se mantiene la comparabilidad con la serie histórica que comenzó en 2010, como

explicó el secretario Ejecutivo del Coneval, Gonzalo Hernández Licona.

El doctor en Economía resaltó el comparativo adecuado del periodo gubernamental de los últimos seis años (2010-2016), y no el coyuntural de dos años (2014—2016), pues argumentó que no se puede sostener dadas las condiciones estructurales de estancamiento de la economía poblana (1.3 por ciento desde 2013).

Además –añadió- de registrar una inflación anual alta (6.68 %) y el cuarto lugar en salarios y economía informal.

A pesar del triunfalismo mediático desplegado en el sexenio morenovallista, señaló que el periodo de gobierno del panista (2011-2017) resultó con más pobres en términos netos: 3 millones 728 mil 202 personas, respecto a su antecesor y ex colega de partido Mario Marín Torres, quien dejó el estado de Puebla con 3 millones 616 mil 264 habitantes en 2010.

“Equiparando ambas administraciones de seis años con los datos duros del Coneval, el saldo neto de comparación es de un incremento 111 mil 938 personas contabilizadas en la medición oficial. De este tamaño es el desastre social de Moreno Valle de la mano del vocero priista Javier Lozano Alarcón”, sostuvo.

Desmintió que durante el sexenio pasado haya existidos logros por parte de la administración panista, pues arguyó que aún con la reducción de personas en la miseria (Pobreza extrema o alimentaria), la cifra en números absolutos es mayor a la que había a comienzos del gobierno.

“En una simple progresión geométrica, nos da un promedio de producción de pobres de dos pobres por hora en los últimos seis años. El morenovallismo se consagra como una auténtica y eficiente maquiladora-factoría de miseria y marginación”, calificó.

En seis años, Alejandro Chávez Palma dijo que en Puebla no se alcanzó a revertir el incremento de la marginación y la pobreza, el rezago familiar y también el territorial en los municipios.

Con datos del Coneval, señaló que Puebla ocupa el segundo lugar nacional en mayor número de pobreza de 2 mil 457 municipios; el cuarto lugar nacional en mayor número de población en pobreza; el quinto lugar nacional en marginación y el quinto lugar nacional en pobreza.

Por esta razón, manifestó que no hay nada que celebrar, cuando se mantienen solamente las mismas condiciones de exclusión social y de continuidad del sexenio anterior.

“La precaria y exigua recuperación de 2014 a 2016 es maniquea y coyuntural, y no va a poder persistir pues, las condiciones que abaten el ingreso como la inflación y el subempleo no se mantienen en 2017, y menos en 2018, año de fin de sexenio que no podrá revertir la tendencia”, refirió.

Lo anterior, comentó, sin medir los estragos producidos a partir del 1 de enero de éste año, y desde el anterior 2017 por el [gasolinazo](#) y la devaluación

El académico de la UAP concluyó que, para que la pobreza extrema disminuya relativamente se requiere un periodo largo con tendencia a la baja, ya que las variaciones entre una medición y otra hablan de que el país sigue siendo de contrastes y desigualdades.

### **La seguridad social, la de mayor rezago en Puebla**

En cuanto a las [carencias sociales](#) que junto con el ingreso son parte de la medición multidimensional de la pobreza, informó que la de mayor rezago es la seguridad social en Puebla.

“En la entidad poblana todavía se contabilizan a más de cinco millones de personas con algún tipo de carencia social, lo que significa que un 69.5 por ciento de la población total en el estado censada por el Inegi, que era de 6 millones 168 mil 883 personas hasta 2015”, demostró.

Chávez Palma dijo que las personas que se encuentran en pobreza, su ingreso les es insuficiente para adquirir los bienes y servicios que requiere para satisfacer sus necesidades alimentarias y no alimentarias.

Como parte de su informe “Evolución de la pobreza 2010—2016”, el Coneval precisa

que durante el año 2014, en el estado se contabilizaban 991 mil 300 personas en extrema pobreza.

El economista precisó que esto significa que los habitantes en Puebla tienen tres o más carencias que miden la línea de bienestar en los sectores educativo, servicios de salud, seguridad social, calidad y espacios de la vivienda, servicios básicos en el hogar, y acceso a la alimentación.

Finalmente, reveló que en Puebla todavía hay un 9 por ciento de la población total que se encuentra en pobreza extrema, la cual equivale a 561 mil 900 habitantes del interior del estado.

Esto a su vez equivale –desglosó- a cinco veces la población de Huauchinango por ejemplo, que es de 103 mil 509 habitantes.

“Y aún así el morenovallismo hecha las ‘campanas al vuelo’, cuando se refrendo todavía el vergonzoso cuarto lugar nacional desde 2010 en población con pobreza, como resalta el informe del secretario ejecutivo del Coneval, en el ‘Reporte de medición de pobreza 2010-2016’, presentado el pasado 30 de agosto del año pasado”, reclamó.

De manera, sostuvo, que el mapa de pobreza no cambió en la entidad poblana, sólo se “avanzó” del quinto al sexto lugar en 2010.

[LEER EL ARTÍCULO ORIGINAL PULSANDO AQUÍ.](#)

Fotografía: La Jornada de Oriente

**Fecha de creación**

2018/01/26